

AGRUPACIÓN DE ARQUITECTOS POR LA SOSTENIBILIDAD. AxS. COACYLE.- MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL AÑO 2009

a) Jornada sobre fachada ventilada, CTE y sostenibilidad.

Se realizó una Jornada sobre Fachada Ventilada el 15 de abril en la sede del Colegio de Valladolid, que contó con la participación de Pere Alavedra y Pere Esquerra (Universidad Politécnica de Cataluña) Olga Sisqueles, Francisco Romero, Ramón Collado y José María García García y Emilio Miguel Mitre de Valladolid. En la jornada hubo 31 inscripciones. Se estudia la posibilidad de realizar esta misma jornada en otras ciudades.

b) Congreso de Arquitectos en Valencia 2009.

Se trató la posibilidad de proponer la participación de la Agrupación en el Congreso de Arquitectos que se celebró en Valencia el mes de julio, que tras un debate finalmente realizaron las arquitectas Cristina Gutiérrez y M^a Jesús González.

c) Convenio con ASA, asociación Sostenibilidad y Arquitectura

Se estudió y aprobó el convenio con la Asociación Sostenibilidad Arquitectura (ASA), para unificar la pertenencia a ambas asociaciones, fortalecer la relación entre ambas y unificar cuotas, de forma que a los socios de AxS se les descuenta, para pertenecer a ASA, la cuota ya abonada a AxS.

d) Congreso de Arquitectura Sostenible

El Congreso, celebrado los días 12 y 13 de noviembre, ha finalizado con gran éxito en todos los aspectos: interés y universalidad en los contenidos, calidad de las ponencias presentadas, variedad de foros y participación de instituciones y número de participantes (más de 300 inscritos), tal y como muestra la web del congreso. Hubo un total de 93 comunicaciones y 6 foros (ICCL, ASA, GBC-España, Actiu, Habitat Futura, Construcción con tierra). En el congreso estuvieron Shigeru Ban, Niclas Svenningsen, Enric Ruiz-Gelí, Salvador Rueda, Fernando Prats, Ekhart Hahn, Lucien Kroll, César Ruiz Larrea, Manuel Saravia, Alejandro Gutiérrez, Susanne Theumer, Simón Vélez, Pablo Lazo, Carlos Expósito, Bibiana Ulanosk, Norberto Beirak, Izaskun Chinchilla, Felipe Pich-Aguilera, Teresa Batlle, José María Enseñat, Belinda Tato, Ricardo Higuera, Pedro Feduchi, Ramón Betrán y José María Tomás Llavador, entre otros, por citar algunos.

La colaboración de la Agrupación en este congreso ha supuesto un gran esfuerzo, y ha consumido gran parte del tiempo y trabajo de la agrupación este año. Esta colaboración ha consistido en la propuesta y selección de contenidos técnicos, sugerencia y contacto con los ponentes principales, redacción de textos de los grupos de trabajo, selección de comunicaciones, presentación de las mesas de trabajo, atención a los ponentes, redacción de conclusiones, etc., en resumen, labores de apoyo técnico-científico derivadas de su papel como comité técnico.

e) Artículo en prensa sobre la arquitectura de Shigeru Ban y su aportación arquitectónica a la sostenibilidad

Desde el comité técnico se ha escrito el artículo "La aportación del arquitecto Shigeru Ban al congreso de Arquitectura Sostenible" publicado por el periódico El Mundo de Valladolid en la fecha 13 de noviembre, sobre su presencia en el congreso y los contenidos de su obra en lugares de emergencia.

f) Visita técnica a Valladolid y Burgos

La Agrupación organizó, dentro del congreso anteriormente citado, unas visitas técnicas los días 13 y 14 de noviembre, que incluyeron la Intervención en El Pinar de Antequera para recuperación de espacio público; el CRA: - centro de recursos medioambientales CRA, y 3 viviendas de bajo impacto medioambiental, todos ellos en Valladolid, y el edificio I+D+I y oficinas de Areniscas y la Casa de la madera en Revenga, ambas en Burgos. Todos los edificios e intervenciones visitados fueron presentados por los arquitectos autores de los trabajos. La visita de Valladolid contó con 70 personas, y la de Burgos con 25.

g) Jornada o exposición itinerante por las demarcaciones sobre el Congreso de Valladolid.

Se ha comenzado la preparación de textos que contengan y resuman los contenidos y conclusiones del Congreso de Arquitectura Sostenible realizado en Valladolid, de forma que se difundan a Burgos, Soria, Segovia y Ávila. No se descarta que se complementen estos textos con una exposición sobre la arquitectura de Shigeru Ban en lugares en situación de emergencia y trabajos de Arquitectos sin Fronteras CyL.



Cartel del Congreso de Arquitectura Sostenible



Izda a derecha:

Lucien Krol, Diego González Lasala, Francisco Valbuena, Niclas Svenningsen, Ekhart Hahn María Jesús González Díaz, Shigeru Ban, Miguel Ángel Romero Ramos, Miguel Ángel Fonseca.



Shigeru Ban, Presidente de la Feria, Miguel Ángel Romero



Salvador Rueda



Niclas Svenningsen



Consejería de Medioambiente de la JCyL, Miguel Ángel Romero



Diversas vistas del Congreso

